

■ Seremi de Justicia y DDHH

María José Rojas Erbeta

“ Es una fecha que nos debe hacer reflexionar sobre nuestro papel »

Abiertamente feminista, María es una abogada de la Universidad de Concepción, que siempre ha estado ligada a la defensa de los derechos humanos siendo colaboradora del Instituto Nacional de Derechos Humanos de Coquimbo, y a la vez, ha relacionado su ideología con su profesión, al trabajar en el Centro de la Mujer Renace. Es originaria de Calbuco.

¿Cómo se define?

«Mujer, madre, trabajadora, feminista y abogada».

«El 8 de marzo es una fecha que nos debe hacer reflexionar sobre nuestro papel, nuestra intervención como mujeres sujetas de derecho, en las decisiones políticas e institucionales. Debemos continuamente reevaluar nuestro papel político-social, impulsando nuestra participación con injerencia real en las decisiones, como liderazgo transformacional. Como se-



ñaló la abogada Florencia Gómez Miranda, 'si una mu-

jer entra a la política, cambia la mujer, si muchas mujeres

entran en la política, lo que cambia es la política».

¿Sueños políticos?

«Más que hablar de sueños políticos, creo que podemos referirnos a anhelos políticos y como nos comprometemos como mujeres en política a lograr una democracia paritaria a través de la construcción de puentes y caminos, donde en mi rol de SEREMI de justicia y DDHH contribuya en abrir espacios de eliminación de brechas para las niñas y mujeres en el acceso a la justicia».

¿Arte predilecto?

«Difícil de responder, música, artes plásticas, actuación, etc. No puedo señalar una o uno, porque han sido elecciones en distintas etapas de mi vida».

¿Qué líder admira?

«No sé si se puede considerar lideresas mundiales, pero si luchadoras por los DDHH y la búsqueda de la verdad y la

justicia, por lo que mi admiración siempre hacia ellas son las Madres de la Plaza de Mayo. En el ámbito nacional son muchas las mujeres que dan un paso abriendo caminos a otras, corriendo el cerco de las brechas de género, las mujeres de la ruralidad, deportista como Barbara Hernández, compañeras de ABOFEM que buscan llevar la perspectiva de género en la obtención de justicia, o jóvenes como Antonia Carrizo que nos habla de la importancia de los emprendimientos e innovación social al pensar más comunidad y no individual y, por supuesto la presidenta Michelle Bachelet».

¿En la zona?

«Me parece importante el rol de Gabriela Mistral más allá de su poesía, en su papel político, educadora reformista y activista de la lucha feminista, referente actual para muchas».